



Dulce Mirely Torres Narvaez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura 4º unidad

PASIÓN POR EDUCAR

Antropología médica II

2°C

Comitán de Domínguez Chiapas a 01 de julio 2022.

Aº Parcial

07-06-22

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Dulce

Antropología Médica II

Aproximación crítica a los políticos públicos en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016)

El Indigenismo mexicano integrativo.

En México la invasión y usurpación del territorio por Estados significó poco más de trescientos años de férreo control colonialista y la irrupción de una reproducción combinatoria biológica y sociocultural de los pobladores originarios locales con los nuevos residentes foráneos europeos.

El combate al rito externo y luego el interno, dieron como resultado la inviolable, subordinación política, social y económica de los pueblos indígenas y descendientes de grupos culturales al poder.

A mediados del siglo XX surgió la preocupación estatal para la situación desventajosa de los pueblos originarios, dando origen a las políticas públicas de corte indigenista, es decir a aquellas acciones dirigidas a indios, para ser normalizadas y contenidas de alguna manera al sistema de crecimiento nacionalismo.

LA ALIMENTACIÓN, SEXUALIDAD Y RITOS DE PASO.

14-66-22
Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Dulce."

Pelées, circuncisión, concubinos, honor... así es el paso de niño a adulto en diversas sociedades alrededor del mundo.

Ritual de circuncisión

Los vecinos se reúnen frente a la casa de Sadik Moba para presenciar su circuncisión que el adolescente, cubierto de barro, ha de soportar sin dar muestras de debilidad.

Sadik quieto como una estatua, presenta la imagen ideal de un hombre bukuu y en eso se convertirá por arte de cachillo.

Colección de armas

Drew Moores de 11 años posee en su colección de armas de aire comprimido en su dormitorio, en cuya pared hay escrita una definición:

Niño: huérfano cubierto de mugre

En su comunidad de Arkansas, la caza y la virilidad son inseparables. "No es no nos guste un hombre que no cae, dice su maestra, Callie, pero el que cae nos encanta.

De caca

Drew Moore clava en cachillo en el corazón de un jabalí mientras su padre, Peaty y el perro de la familia inmovilizan al animal, se trata de una forma de caza atávica y violenta que ademas surte

TERAPIA DE ENCARNIZAMIENTO MÉDICO.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Dulce

Obstinación terapéutica.

El llamado "encarnizamiento médico terapéutico" es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social, en los lenguajes románicos que traduce de manera parcial aunque expresiva, el término más académico en "dionatasia" palabra de origen griego que significa "muy difícil o angustia".

En el Vocabulario la ética se utiliza la palabra distanzista para indicar la utilización en el proceso de muerte de tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente.

Se considera que la expresión de encarnizamiento terapéutico implica una intencionalidad o por lo menos, conciencia de lo que se trata de algo intrínseco, que no corresponde a la mayoría de casos con la intención del médico.

Factores causales

Los factores causales de la conducta distanzista o obstinación terapéutica:

1. Convenimiento aértico de algunos médicos de que la vida biológica

ANTROPOLOGÍA DE LA MUERTE.

Dr. Sergio
Gómez Ruiz

Dulce

El estudio de la muerte siempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios. La relación entre hombres y dioses y espíritus fue entendida realmente desde el plano de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas.

De esta forma desde la antropología, el estudio de la muerte puede situarse en tres grandes períodos, el primero de ellos comprende las percepciones y teorías evolucionistas de finales del siglo XX e inicios del siglo XXI hasta antes de la expansión teórica del estructuralismo Lévi-Strauss; a mitad del siglo pasado, el segundo periodo un poco más corto que el anterior se ubica desde el estructuralismo hasta el gran apogeo de la antropología simbólica encabezada por Clifford Geertz y finalmente en tercer periodo que se encara en los años 90's y hasta la actualidad caracterizado por la interdisciplinariidad y transdisciplinariidad de las ciencias sociales y humanas sobre

Bibliografía

- Navarro, Roberto Campos, Sánchez, Edith Yesenia Peña y Maya, Alfredo PauloAproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). Salud Colectiva [online]. 2017, v. 13, n. 3 [Accedido 1 Julio 2022] , pp. 443-455. Disponible en: <https://doi.org/10.18294/sc.2017.1115>. ISSN 1851-8265.
<https://doi.org/10.18294/sc.2017.1115>
- NATIONAL GEOGRAPHIC. (14 de enero 2021). Obtenido de El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI:
<https://www.nationalgeographic.com.es/mundo-ng/grandes-reportajes/paso-niño-hombre-distintas-culturas-siglo-XXI-11175/4>
- Terapéutica, O., & Sabrafen, J. S. (s/f). Samfyc.es. Recuperado el 1 de julio de 2022, de <https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>
- Duche Pérez, A. B. (s/f). NOTAS BREVES La antropología de la muerte: Autores, enfoques y períodos. Redalyc.org. Recuperado el 1 de julio de 2022, de <https://www.redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf>